

pas à trouver des imitateurs parmi ce trop grand nombre d'ecclésiastiques, qui dans les dernières années ont adhéré à de funestes doctrines.

“Qu'ils aillent enfin, dirons-nous avec la feuille espagnole, se réunir à leurs frères pour resserrer, en redoublant d'efforts, les liens qui nous attachent au centre commun, au chef suprême du christianisme, au Vicaire de Jésus-Christ sur la terre. C'est dans cette union, dans cette soumission, dans cette obéissance que se trouve la véritable liberté et la force de tout le clergé catholique.”



On lit dans l'*Univers* du 11 janvier.

“Quelle est aujourd'hui la reine du monde ? Est-ce l'opinion, chimérique souveraine dont se rient ceux-mêmes qui la servent et qui profitent de ses faveurs, et que méprisent à bon droit les âmes justes et fières ? Est-ce la richesse, divinité impuissante qui n'empêche pas ses adorateurs de descendre en foule dans la nudité du cercueil ? Est-ce la puissance de l'épée, cette autorité que les barbares seuls connaissent de nos jours, et que les peuples civilisés voient s'éclipser peu à peu devant la puissance de l'esprit ? Mais celle-ci serait-elle donc la reine du monde ? Quelques uns l'ont dit, beaucoup l'on cru jusqu'au jour où ses lois, convaincues de démence, ont été couvertes d'ignominie. Quelle est donc aujourd'hui la reine du monde ?

“Cessons de parler avec mystère ; proclamons le nom de cette Reine dont l'autorité, dominant les anges et les hommes, reçoit l'hommage de tous les peuples épars sur la surface de la terre, de qui relèvent à la fois et rois et républiques, et dont les lois s'imposent en tous lieux à force de bienfaits. Qui d'entre vous, enfans de l'Eglise, n'a nommé Marie, notre Mère, notre Souveraine, celle dont l'empire, depuis dix-huit cents ans, s'étend chaque jour avec celui de Jésus-Christ ? Tout homme qui a fixé sur l'histoire le regard pur et illuminé de la foi, y a vu partout la loi du Rédempteur éclairant, conduisant ou condamnant les hommes ; le chrétien y reconnaît aussi le règne de Marie, protectrice des cohéritiers de son fils, notre commune mère et la véritable Reine du monde.

“Nous voyions hier dans l'église de Notre-Dame-des-Victoires, consacré au milieu de nous, par tant de miracles, trois prélats, rangés aux pieds de Marie, et lui rendant grâce pour les bienfaits qu'il leur est donné de répandre chaque jour sur leurs troupeaux, L'un d'eux, Mgr. l'évêque d'Alger, lui faisait hommage des merveilles qui naissent sur la terre d'Afrique ; à ses côtés, deux Arabes, convertis à Jésus-Christ, étaient comme des trophées pré-